

佐沼ロータリークラブ





会長小野寺伸浩幹事及川昭宏会報猪股育夫

例会場 ホテルサンシャイン佐沼 ☎22-8180 FAX22-0327

例会日 毎週木曜日 12:30~13:30

事務所 ホテルサンシャイン佐沼 ☎22-8180 FAX22-0327

第2761回例会 2020.11.19 No.19

本日の出席率

・本日の出席率 100%

ニコニコボックス

- ・小野寺伸浩会長 11月21日、22日は野球大会です。 青少年奉仕委員会の皆さん、よろしくお願いいた します。11月22日(日)は光ヶ丘球場で決勝戦が行わ れます。メダルの授与等ありますので、ご出席お 願い致します。
- ・熊谷敏明会員 本日はスピーチの当番です。よろし くお願いします。
- ・布施孝之会員 熊谷敏明会員のスピーチを楽しみに。
- ・村上武彦会員 熊谷敏明会員のスピーチに期待して。
- ・飯塚仁哉会員 剣の達人、熊谷敏明会員の歯切れの良いスピーチ、興味を持って聞きますよ。
- ・佐藤幸一会員 熊谷敏明会員のスピーチにご期待い たします。
- ・江川元徳会員 武漢肺炎の影響は全世界で色々の行事、事業も大変なことになっています。会員の皆さん、負けないで!
- ・八谷郁夫会員 11月10日~12日、2780地区神奈川を 訪問してきました。3.11震災支援でお世話になっ た地区です。
- ・菅野幸一郎会員 熊谷敏明会員のスピーチ、楽しみ にしております。
- ・高田次雄会員 この一週間程、ふうっとまるで春のように、のどかで暖かい日が続いております。これが小春日和と言うのでしょうかね。熊谷敏明会員、本日のスピーチ楽しみにしております。
- ・菅原文之会員 熊谷敏明会員のスピーチ楽しみにしていました。剣の極意ではないのでしょうか?
- ・菅原慶一会員 熊谷敏明会員のスピーチ、大いに期待します。
- ・岩渕栄市会員 新コロナ対策、マスクの下にウェットティッシュを敷くと常に鼻の中の粘膜が濡れて、

ウィルスの侵入を防ぐ事ができるそうです。皆さんも実践してみては……。私はやっています。

- ・佐藤早智子会員 熊谷敏明会員のスピーチ楽しみで す。前回乗鉄のお話、楽しかったです。今日も鉄 道のお話でしょうか?
- ・及川富男会員 熊谷敏明会員のスピーチに期待して。
- ・二階堂恭子会員 今日のスピーチ、熊谷敏明会員のお話、楽しみです。
- ・ 關孝会員 今年は好天に恵まれ、登米市産のそばが 過去最大の収量でした。 「佐沼郷」として市内の そば店で提供される予定です。
- ・及川昭宏幹事以下 本日のスピーチに期待して。 千葉吉男会員 佐竹孝行会員 遠藤光則会員 猪股育夫会員 佐々木源悦会員 高橋利光会員 布施孝尚会員 山田正会員 富士原裕子会員 武川毅会員 太田陽平会員 杉田広仁会員 大畑好司会員 佐藤哲弥会員 志賀昭洋会員 鈴木彦衛会員

以上、ありがとうございました。

会長要件 小野寺伸浩会長

11月も中盤となりました。皆様におかれましては、いかがお過ごしでしょうか。

今週末は、いよいよ佐沼ロータリークラブ主催の「第44回登米市少年少女野球大会」が開催されます。 今年度は18チーム参加という大規模な大会となります。 青少年奉仕委員会の大畑好司委員長はじめ、会員皆さ んには閉会までよろしくお願い致します。

開会式は新型コロナウイルス感染症対策で行われません、すぐに試合が始まります。また、例年恒例のうどんの提供も残念ながら中止となります。私が青少年奉仕委員会の委員長だった時に原点回帰として復活させたものなのですが、皮肉と言いますか、私の年度では中止となりました。来年度コロナが収まったら是非とも復活していただきたいと思います。岩渕栄市会員

のネギが大豊作なのに、うどんが作られないのは重ね 重ね残念です。

閉会式は2日目で昨年度とは異なり光ヶ丘球場となります。各会場の勝ち上がりチームが準決勝、決勝と3試合行います。光ヶ丘球場は風よけの部屋がありますので、観戦に足を運んでいただけるとありがたいです。当日、閉会式では優勝チームの選手にメダルの授与を会員で行いますので、それを含めてご参加をお願いかします。なるべく多くの会員の皆さんの参加をお願い致します。

本日は、次年度理事選挙が行われます。2520地区も ガバナーエレクト激励会など次年度に向けた動きも出 始めています。選挙にかかわる方には、よろしくお願 い致します。

幹事報告 及川昭宏幹事

- ・ガバナーエレクト事務所より 次年度地区組織役員・委員の就任依頼 高橋利光会員 2021-2022年度ガバナー補佐
- ・登米市社会福祉協議会より
- 「ハッピー・メリークリスマス」の後援依頼
- · 会報到着 川崎大師RC、伊丹有明RC

各委員会報告

- ·青少年奉仕委員会(大畑好司委員長)
- 少年少女野球大会について
- 11月21日(土) 開会式なし、9時より4球場で試合を始めます。
- 11月22日(日) 光ヶ丘球場で、準決勝、決勝を行う。 ※21日、22日の両日、昼食は準備していませんの で各自でご用意下さい。22日の閉会式には是非 とも多くのご参加をお願い致します。

◎ポール・ハリス・フェロー メダル授与

猪股育夫会員 第6回目



猪股育夫会員へ、ポール・ハリス・フェローメダル授与

今週のスピーチ

「LPGについて

熊谷敏明会員

当社ではお客様向けに年間4回ドリームニュースを発行しております。秋号で72号になり満18年となります。2010年秋号から2015年秋号まで、通算20回にわたって私がLPガス雑学として作った文章が載っております。その中から何点か取り上げてお話したいと思います。

LPGは、Liquefied Petroleum Gasの略で、液化石油ガスのことです。LPG、LPガス、プロパンガスと呼ばれており同じものです。LPGのPは、プロパンのことと思っていらっしゃる方が多いようですが、PetroleumのPです。

皆さんは、よくガス臭いと言われますが、LPGは

本来、無色で無臭です。しかし、そのままだと万が一漏れた場合に分からないので、お客様にお届けする時には工場出荷時に人為的に着臭剤を入れ、漏れた時に分かるようにしています。プロパンが大気中に漏れた場合、その濃度が1/1000という微量でも臭いを感じるようにしてあるのです。香水のような良い香りでは気付き気にくいので、わざと玉ねぎの腐ったような嫌な臭いにしてあります。この着臭剤は通常プロパンと一緒に燃焼しますので、臭うことはありませんが帰化スピードがLPGより遅いため、ボンベの残量が少なくなると着臭剤の濃度が高くなり、燃焼時にガス臭いことがあります。

プロパンは、原油や天然ガスなどに混じっているの で、油田や天然ガス田から一緒に採掘されます。自然 の状態では他のガスと混在した状態で地下にあるため、 これらを地上で分離、抽出し、更に硫黄等の不純物を 取り除いて製品化されます。原油の中に溶け込んでい るガスは原油の精製過程で分離抽出されます。現在日 本のLPGは75%がサウジアラビアの中東諸国から輸 入されており、残りの約25%が原油精製時に国内で生 産されております。これは10年前の12月冬号に掲載さ れたものです。10年前の2010年には中東から75%の輸 入量がありました。先週仙台でセミナーがあり、それ によりますと、2007年が一番輸入量が多く91%が中東 からの原油でした。2019年はアメリカでシェールガス が採れるようになり、アメリカからの輸入があり逆転 しました。中東では紛争、アメリカではハリケーンと どちらもリスクはありますが、アメリカの方がリスク が小さく、10年前に比べて輸入量の比率が変わってき ました。

LPGの備蓄態勢についてですが、東日本大震災の 時には、沿岸部の石油基地やLPG基地が壊滅的な被 害を受けたため、安全供給に対して不安を感じた方が 多かったと思います。万が一の時に備えた備蓄態勢は、 現在日本国内では法律によって備蓄が義務付けられて いるエネルギーは石油とLPGです。その中で民間企 業が備蓄しているものを民間備蓄、国が備蓄している ものを国家備蓄と言います。LPGの場合、現在輸入 量の50日分が民間備蓄として義務付けられています。 又、国家備蓄基地が全国で5ヶ所あり、本年中に全て が稼働する予定になっております。その場合は輸入量 の50日分が備蓄され、民間備蓄と合わせて100日分が 備蓄されることになります。現在の国家備蓄基地は、 建設中を含めて5ヶ所、神栖(茨城県)、七尾(石川 県)、倉敷(岡山県)、波方(愛媛県)、福島(長崎 県)です。現在民間備蓄は40日分、国家備蓄は50日分、 合わせて90日分と変わったようです。国家備蓄基地は 5ヶ所ありますが、西日本に偏っており、不安に思っ ている人もいます。東日本大震災の時は茨城の神栖基 地から輸送されてきました。

神栖、七尾、福島に関しては地上タンクです。地上 低温タンクで備蓄しています。倉敷と福島は岩盤を 掘って作った地下タンクで備蓄しています。

以下、紙面の都合上割愛させていただきます。

◎次年度理事決定者

伊藤幸子会員 岩渕栄市会員 太田陽平会員 加藤亮会員 佐藤早智子会員 佐藤哲弥会員 志賀昭洋会員